
バイオ戦略トークセミナー（スタートアップ分科会） 

（2021 年 12 月 9 日 WEB 開催） アンケート まとめ 

アンケート回答 63名 

講師・関係者含め 201名＝31％、聴講者 189名＝33％ 

 

 

質問１．所属についてお聞かせください 

①民間企業：33     ②大学：5    ③官公庁：4    ④法人（財団・公益など）：13 

⑤民間病院・薬局：0  ⑥個人（コンサルタント含む）：3   ⑦その他：5 

 

 
 

 

質問２．専門分野についてお聞かせください 

①バイオテック：8   ②化学／分析：5   ③医療／診断：4    

④製薬／創薬／創薬支援：26   ⑤食品／化粧品：0   ⑥農業：0 

⑦林業／水産／畜産：0   ⑧環境／エネルギー：4   ⑨その他：16 

 

 
 

 



質問３．このセミナーを何で知りましたか 

①近畿バイオホームページ：5   ②都市活力研究所ホームページ：3 

③その他のホームページ：0 

④近畿バイオ案内メール：24    ⑤都市活力研究所案内メール：6 

⑥その他の案内メール：15 

⑦知人の勧め：7    ⑧前回出席：1    ⑨その他：2 

 

 
 

 

質問４．参加の理由をお聞かせください 

①バイオ戦略に興味があったから：22  

②スタートアップエコシステムに興味があったから：18 

③スタートアップエコシステム課題に興味があったから：20 

④知人に勧められたから：0     ⑤その他：3 

 

 
 

 

  



質問５．満足度はいかがでしたか 

①大変満足：32    ②満足：30    ③ふつう：1    ④不満：0 

 

 
 

 

質問６．難易度はいかがでしたか 

①理解できた：53    ②一部理解できなかった：10    ③難しかった：0 

 

 
 

 

質問７.感想をお聞かせください 

➢ 関西圏コミュニティのすべての活動が、若手人材育成を目的（ゴール）となるようにすべきだ

との思いを強く持ちました。SU企業や若い研究者には、実現したいことをはっきりと言っても

らいたい。それが言える場を作ってあげることぐらいしか行政にはできないと考えています。

地方議員や役所の中には、BiocKが国の認定を受けたら、大阪に国からカネが流れ込んでくる、

そんなことにしか興味のない人達がいることは事実です。人の顔が見えない、ゾンビしかいな

いエコシステムなんて作っても仕方ないので、みんなで協力し合って、一歩ずつ地道に成功事

例を積み上げていければと思います。 

 

➢ 会議と被っており、後半の一部しか拝聴できませんでした。「見逃し配信」ありませんでしょう

か？ 可能な部分だけでもハンドアウト資料をダウンロード等できますと、より理解につなが



るかと思います。また、有意義なご企画を期待申し上げております。 

 

➢ BiocKの今後に期待しております 

 

➢ 提供された情報量が多かったので、再度拝聴出来る機会が得られたらと願っております。大変

勉強になりました。ありがとうございました。 

 

➢ 貴重な機会をいただきありがとうございました。お陰様で有益なご講演や議論が聴講できまし

た。是非また、バイオスタートアップに関連したトークセミナーの開催をお願いします。なお、

次回は、パネルディスカッションの更なる充実を期待します。アストラゼネカさんの音声が聞

こえにくかったのは残念です。 

 

➢ 医療機関側の水先案内人となるよう、みなさまにとってよりハードルを感じにくい病院になれ

るよう、当院/当機構の外部連携に日々取り組んでいます。利用できそうなことがあれば、お気

軽にお声掛けをください。 

 

➢ 大変参考になるイベントでした。登壇された皆様（の実績）は大変立派なものであり、長い期

間の努力と工夫が結実した内容であったと思います。一方、これからゼロからスタートする私

どものような立場からすると、いささか圧倒され、成功するにはこれ程のものが必要かといっ

た思いが脳裏を去来したのも事実です。 

「隗より始めよ」という格言もございますが、重要度や段階を踏んでのプロセス（事業と人材

の両面でしょうか）について、もう少し掘り下げて紹介頂けるようなイベントもあれば有意義

かと思いました。今回のような形式で実施するのが妥当かはまた別の話とは思いますが、引き

続きの本分科会での一層の魅力的なイベントをご案内頂けることを楽しみにしています。 

 

➢ ベンチャーや事業会社、VCといったエコシステムに関わる複数の視点からお話が聞けて参考に

なりました。 

 

➢ 人材の重要性について、改めて認識しました。 

 

➢ どうもありがとうございました。非常に参考になりました。 

 

➢ 以前のイベントのアーカイブを配信されることはあるでしょうか？ 

 


